
Comitês das Bacias Hidrográficas dos
 Rios Piracicaba, Capivari e Jundiai

CT-EA  CÂMARA TÉCNICA DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL DOS  COMITÊS PCJ

Ata da 15.ª Reunião Ordinária da CT-EA – 16/07/07
Local: Associação Barco Escola da Natureza – Americana/SP

Membros presentes
APP José R.  Guedes de  Oliveira (T)

Mauricio Santalucia Franchim (S)
Associação Japi Iara Terra Diniz (S)
Barco Escola Denise da Silva Paspardelli (T)

Aline Salim (S)
Charley Petter Cornachione (S)
João Carlos Pinto (S)
José Roberto Basso (S)

CETESB Vera Lucia Namura (T)
Avany das G.  Suzan (S)

DAE – Valinhos Claudia H. Mayer Cristofoli (T)
Nicolau P. Guimarães Neto (S)

DAEE Walter Antonio Becari(S)
Fórum das Entidades
Civis

Felipe Marcelo G. Becari (T)

IAC Romeu  Benatti Junior (T)
INEVAT Francisco Antonio Moschini(T)
NACE/PTECA Karine Silva Faleiros (T)
PM. Americana Rita Cristina Marino (T)
PM Campinas Tereza M.Pires Nunes (S)
PM Indaiatuba Jimena Franco C. Zerbini (T)

Rejane Vieira de Carvalho (S)
PM Jaguariúna Arlete Fantuzzi Gomes (T)
PM Limeira Renata Martins (S)
PM Louveira Luis Carlos da Rosa (T)
SANASA Carolina Mallmann(T)
Secr.de Saúde Márcia de Oliveira(S)
Sind. Rural Campinas Andreia Collaço Klimionte(T)

Membros Ausentes com justificativa
AAEA Artur Nogueira Maria Augusta P.Machado (S)
ABCON Marcia B. Ragonha

Juliana S. Calsa (S)
ESALQ – USP Cecilia Haddad  (S)
IPÊ Gislaine de Carvalho (T)

Fernanda Zimbres Silva (S)
Maria das Graças de Souza (S)

PM Atibaia Sheila Z. Ceccon
SAAE  Atibaia Regina Mara de Paiva (T)

Fernando de Oliveira (S)
SABESP Paulo Eugenio de C. Correa (S)

Entidades Ausentes sem justificativa
AEAL
AESABESP
COOTA
FEAM – MG

J          Jaguatibaia APA
           PM Cabreúva
            PM Jarinú
           PM Mombuca
           PM Nazaré Paulista
           PM Nova Odessa
           PM Santa Gertrudes
            PM Socorro
            SAAE Capivari
            SAEAN
            SORIDEMA
            SOS Bacia do Rio  Piracicaba
            Trilha Verde
             VISA - Piracicaba

Convidados
Villa Trump Ana Paula Coati

Dorothea Pereira
Alexandre Sardinha

(T) - Titular         (S) Suplente           (R) Representante

1.Pauta :  A pauta e a convocação da reunião foram enviadas
aos presentes por meio de mensagem eletrônica e Ofício CT-
EA/005/2007. 2. Abertura, leitura e aprovação da Ata da
14.ª Reunião Ordinária:  A ATA foi complementada com
dados relativos aos municípios priorizados para o Programa
Caminho das Águas e aprovada sem mais alterações. 3.-
Calendário de Reuniões:  A coordenadora solicitou
complementação de dados (endereço, pessoa e telefone de
contato) para o calendário de reuniões 2007/2008. A lista
circulou entre os membros presentes para as devidas
atualizações, restaram complementações para as reuniões de
18/02/08 (SABESP Vargem),  19/05/08 (SOS Bacia do
Piracicaba), 21/07/08 (Americana), 15/09/08 (Atibaia),
17/11/08 (Nazaré Paulista) e 12/12/08 (SABESP – Vargem).
Tal calendário estará disponível para consulta e divulgação
no Site do Comitês PCJ. 4.- Caminho das Águas –
Buscando ainda o aprimoramento dos municípios à serem
indicados por esta Câmara Técnica, a coordenadora
apresentou tabelas onde foram dispostos todos os municípios
da bacia tendo como base indicadora a relação de escolas
estaduais de ensino fundamental  e número de professores,
presença e freqüência desses municípios nas reuniões da
plenária do Comitês/PCJ. Esses dados complementam as
indicações feitas na 14ª Reunião Ordinária, porém alteram
sua priorização. Definiu-se buscar por dados específicos de
educação ambiental junto às diretorias de ensino regionais.
Os membros: Jimena, Rita Marino, Luis Carlos Rosa, Tereza,
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Francisco, Renata e Karine, prontificaram-se a fornecer os
contatos à coordenação para complementação da tabela, após
o que a mesma será disponibilizada em meio eletrônico para
os demais membros. Foi solicitado o envio da tabela atual aos
membros,   antes das alterações,  para as comparações
necessárias. Acordou-se quanto a nova montagem da tabela
de municípios prioritários e envio dessa relação para
deliberação eletrônica dos membros, visando apresentação à
CT-PL em 07/08/07. 5.-Reunião GT Empreendimentos. A
coordenadora informou da reunião do GT-Empreedimentos
ocorrida em 11/06/07 onde também estiveram presentes os
coordenadores das demais câmaras técnicas acompanhados
dos representantes dos GT’s de licenciamento constituídos
nas câmaras. Foram apresentados, pelos empreendedores, o
“Residencial 3 Pontes do Atibaia”e “Fazenda Brandina –
Fundação CEAC”, após a apresentação cada GT de câmara
enumerou itens de interesse de complementação e
apresentação por parte do empreendimento. O relato do que o
GT da CT-EA solicitou será compilado e enviado pelo
Secretario Executivo aos coodenadores e divulgado nesta
câmara na próxima reunião ordinária. 6.- Cursos e eventos:
Foi divulgada a II Jornada Aqüífero Guarani à realizar-se em
23,23 e 24 de agosto/2007 em Bauru, destacando-se que em
23/08/07 às 16:00 horas haverá mesa-redonda sobre o tema:
“Educação Ambiental e comunicação ambiental na gestão do
Aqüífero Guarani, foi diponibilizado aos  membros para
conhecimento e consulta, durante a reunião, folheto de cursos
e treinamentos CETESB para 2007, destacando-se: “Gestão
Ambiental do Consumo”à realizar-se de 28 à 30 de
agosto/2007 e “Instrumentos de Políticas Ambientais
Contemporâneas: Os desafios da globalização à realizar-se
em 03 de setembro/2007. Esses e outros cursos estão
disponíveis no site: www.cetesb.sp.gov.br. 7. Capacitação
dos membros CT-EA. A coordenadora questionou se há
interesse de que em algumas reuniões sejam convidadas
pessoas para palestras referentes à temas alusivos à recursos
hídricos. Os membros apoiaram e tem interesse nessa
iniciativa sendo citado como temas de interesse: Projetos de
Educação Ambiental/Fehidro, Cobrança do Uso da Água,
Licenciamento ambiental, Áreas Contaminadas, Águas
Subterrâneas e resíduos, Psicologia Social como instrumento
à educação ambiental., entre outros. Foi lembrado que o
Fórum Permanente das Entidades Civis, membro desta CT
iniciará em 28/07/07 o “Curso dirigido de Educação na
Gestão de Recursos Hídricos” o qual contemplará vários
desses aspectos tendo como atrativo a gratuídade do mesmo.
O Sr. Felipe Becari, prontificou-se a encaminhar maiores
informações sobre esse evento para divulgação aos membros
por meio eletrônico 8.- Apresentação Projeto de Educação
Ambiental Villa Trump.  Estiveram presentes à reunião a
Eng. Agrônoma Dorothea Pereira, a Psicologa Ana Paula
Coati e o Eng. Alexandre Sardinha para expor quanto ao
projeto de Educação Ambiental concebido para o

empreendimento “Villa Trump” o qual será um complexo
turístico (campo de golfe em níveis de circuito internacional)
e imobiliário à localizar-se em Itatiba (divisa com
Morungaba). As caracterísiticas gerais do empreendimento
foram expostas pela  Sra. Dorothea, seguindo-se
detalhamento quanto a Educação Ambiental por parte da  Sra.
Ana Paula. A apresentação foi feita, com posterior
questionamento dos membros, sendo definido pelos membros
que a próxima reunião ordinária, à realizar-se em 20/08/07 no
SAAE – Indaiatuba,  deverá ter menos itens de pauta e
constituindo-se, predominantemente, em reunião de trabalho
para análise e emissão de parecer desta Câmara Técnica
quanto ao projeto apresentado. Foi solicitado à Sra. Dorothea
envio da apresentação à esta Câmara Técnica para facilitar os
trabalhos de análise. 9.- Encerramento: Nada mais havendo a
tratar a reunião foi encerrada aguardando-se nova convocação
para 20/08/07.

Vera Lucia Namura

Coordenadora Câmara Técnica de Educação Ambiental


